

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 356

Vom **01.12.2015** von **14:17** bis **16:06** Uhr
Sitzungsleitung: **Elias Wiebelitz und Sebastian Lau**
Protokoll: **Marius Möller und Dennis Ochocki**
Beschlussbuch: **Sebastian L. Hauer**

Anwesend:

Alexander Brockmann	Inessa Azizova	Philipp Dittrich
Cordt von Egidy	Jasmin Selchow	Rico van Endern
Dino Kussy	Jens Zentgraf	Sebastian L. Hauer
Elias Wiebelitz	Marius Möller	Sebastian Lau

Entschuldigt abwesend:

Mark Brockmann	Nico Redick
Simon Dierl	Paul Pinkal

Verspätet:

Maurice Buchsein	Daniel Korner	Alexander Friedrich
Julian Hankel	Dennis Ochocki	

Gäste:

Timo Cramer	Fabian König	Julia Adamek
-------------	--------------	--------------

Inhaltsverzeichnis

1	ToDoS	3
2	Post	3
3	Mails	4
4	Berichte	4
5	Protokollantennachwahl	5
6	Schrank im Treppenhaus	6
7	Protokollschrank	7
8	Entwendung von Fachschaftseigentum	7
9	Vertraulicher TOP	8
10	Lernraumschilder	8
11	VGA-Kabel	9
12	GO-Änderung	9
13	Sonstiges	9

14:17 Uhr Die Sitzung wird eröffnet.

1 ToDos

Protokolle

- 292 in Arbeit
- 342 V2
- 344 V1
- 348 fertig
- 350 V2
- 353 V2
- 354 V1
- 355 V1

14:18 Uhr : Ankunft Julian Hankel

ToDos

Alt:

- Infozettel für die O-Phase ⇒ In Arbeit
- Rückmeldung bezüglich der USB-Sticks (siehe Mail) (Dino Kussy) ⇒ E-Mail versendet, Antwort wird erwartet ⇒ fertig
- Neuer Ansprechpartner für GI (Simon Dierl) ⇒ In Arbeit.
- FVV Einladung (Elias Wiebelitz) ⇒ Aushänge wurden angebracht. E-Mails wurden verschickt. ⇒ fertig

Neu:

- Cordt von Egidy wird gebeten, die Ankündigung der Schrank-AG auf der FVV durchzuführen.
- Rico van Endern holt die Bescheinigung für die Powerstrips ein und klärt die Schraubensbefestigung
- Sebastian Lau soll mit einem FSRler über seine Sprechzeit reden.

2 Post

- nichts Neues

14:20 Uhr : Ankunft Daniel Korner

3 Mails

- Der Debattierclub Debado hat sich, mit der Bitte an Weiterleitung, den Studenten vorgestellt.
- Es gab ein Jobangebot von Xantiana.de eV. Sie suchen einen Webdesigner, welcher gleichzeitig Mitglied werden soll.
- Zudem gab es ein Praktikumsangebot für das Sommersemester 2016 von Porsche. Porsche sucht Praktikanten in den Bereichen IT-Architektur-, Qualitäts- und Sicherheitsmanagement, IT-Steuerung und Portfoliomanagement und IT-Servicemanagement. Diese Praktika dauern vier bis sechs Monate.
- Zuletzt ist eine Mail von der Studienkoordination Psychbio Freiburg eingegangen. Es werden Teilnehmer/-innen für eine Studie gesucht, die einen Fragebogen zum Thema Stress bei Studierenden ausfüllen sollen.

4 Berichte

Beginn des TOPs: **14:23**

- Sebastian Lau: Vertrauliche TOPs sind als solche an die Tafel zu schreiben. Dabei soll drauf geachtet werden, dass der angeschriebene TOP-Name keinen Aufschluss darauf gibt, worum es in diesem vertraulichen TOP geht, weil durch solche Anschriften vertrauliche Informationen nach außen gelangen können.
- Alexander Brockmann:
 - Ein Schlüssel wurde gefunden.
 - Es wurde angefragt, ob ein Lenovo-Ladekabel über Nacht ausgeliehen werden könnte, was zur Zeit nämlich nicht möglich ist. Deshalb kam die Überlegung auf, entsprechende Formalia einzurichten.
- Cordt von Egidy: Eine neue SPAM-Regel wurde auf fsinfo eingerichtet. Sie funktioniert recht gut.
- Julian Hankel: Es wurde für eine Finanzberatung auf der Mensabrücke geworben. Jedoch müsste man seine Handynummer angeben, was jedoch an der Legalität des Angebots zweifeln lässt.
- Daniel Korner:
 - Der PGP-Schlüssel wird nicht länger durch das Mailsystem der IRB verfälscht.
 - Ein Beauty-and-Beast-T-shirt wurde gefunden und gewaschen.
 - Der Beschlussaushang wurde aktualisiert.
- Elias Wiebelitz: Morgen ist FVV.

5 Protokollantennachwahl

Beginn des TOPs: 14:30

Vorstellung des TOPs

Zur Zeit sind nur noch zwei Protokollanten in der Sitzung anwesend, was zu Komplikationen der Protokollarbeit nach sich ziehen kann. Eine vorgeschlagene Lösung wäre die Nachwahl eines Protokollanten.

Diskussion

- Ein weitere Lösung wäre, dass die Protokollanten zur Zeit nur noch protokollieren; ein Mitglied des Fachschaftsrats kann das Beschlussbuch führen. Des Weiteren sollen die nicht in der Sitzung anwesenden Protokollanten die Protokolle überarbeiten.
- Die Lösung, dass alle Mitglieder des FSR abwechselnd Protokoll schreiben, würde die Problematik noch verschlimmern.

14:32 Uhr : Ankunft Maurice Buchsein

- Die Version, die direkt im Anschluss der Sitzung entsteht, besteht meistens nur aus Stichpunkten. Diese Stichpunkte sind in erster Linie für den Protokollanten verständlich. Wenn andere Mitglieder, vor Allem die Mitglieder, die nicht in der Sitzung anwesend sind, diese Stichpunkte korrigieren würden, könnten inhaltliche Fehler entstehen und dadurch würde das Korrigieren noch leistungsintensiver werden. In späteren Versionen müssen lediglich Rechtschreib- und Grammatikfehler korrigiert werden.
- Auch wenn nicht anwesende Mitglieder keine inhaltliche Überprüfung der Protokolle durchführen können, können jene die Verständlichkeit des Protokolls überprüfen.
- Deswegen ergibt es keinen Sinn, zu früh das Protokoll zu korrigieren. Eine halbe Semantik kann nur schlecht überprüft werden.
- Die reine Anzahl an Protokollanten würde eigentlich reichen, jedoch müsste die Arbeitsverteilung besser organisiert werden.
- Julian Hankel schlägt vor, in der Not, wenn nicht genug Protokollanten in der Sitzung anwesend sind, einzuspringen.
- Die Arbeitsbereitschaft der Mitglieder des FSR könnte auf der Fachschaftsvollversammlung, wo der nächste FSR gewählt wird, angesprochen werden.
- Zu der aktuellen Problematik können leider keine akuten Lösungen gefunden werden.
- Vor einigen Sitzungen wurde eine Lösung vorgeschlagen, die die Verwendung eines Etherpads vorsieht. Diese Lösung wird erfolgreich auf der KIF eingesetzt und bei bis zu circa fünf Person ist sie gut umsetzbar. Wenn zu viele Mitglieder jedoch gleichzeitig an dem Protokoll arbeiten würden, würde Chaos bei der Protokollerstellung entstehen.

- In der Geschäftsordnung wird nicht festgesetzt, dass Protokollanten das Protokoll schreiben müssen. Zur Not können auch FSR-Mitglieder die Sitzung protokollieren.

„Die Hoffnung stirbt zu Letzt.“

6 Schrank im Treppenhaus

Beginn des TOPs: **14:50**

Vorstellung des TOPs

Ein Schrank sollte vom Treppenhaus in das Mentoringbüro deponiert werden. Dieses Büro bräuchte jedoch einen abschließbaren Schrank, bei dem noch keine Schlüssel im Umlauf sind, was auf jenem Schrank nicht zutrifft.

Diskussion

- Damit der Schrank abgesichert ist, müsste das Schloss ausgewechselt werden, was jedoch fast genauso teuer wäre, wie einen neuen Schrank zu kaufen. Dieses Vorgehen ist nötig, weil nicht nur Mentoren Zugriff auf das Mentoringbüro haben.

14:51 Uhr : Ankunft Dennis Ochocki

- Die Schränke seien ursprünglich der Fachschaft zur Verfügung gestellt worden.

14:52 Uhr : Ankunft Alexander Friedrich

- Der besagte Schrank wurde auch von der Ophase benutzt, weswegen es Sinn ergibt, den Schrank nicht abzugeben.
- Die einzige Problematik mit diesem Schrank ist der Aufstellungsort im Treppenhaus, welcher ein Rettungsweg ist.
- Der FSR stellt den Schrank vom Treppenhaus in einen Poolraum um. Dieser Schrank soll zudem gelabelt werden.

7 Protokollschrank

Beginn des TOPs: **14:55**

Vorstellung des TOPs

Welchen Wert haben sehr alte Klausurprotokolle im Protokollschrank?

Diskussion

- Da es noch Studenten in unserer Fachschaft gibt, die noch nach Diplomprüfungsordnung studieren, haben diese Protokolle noch Relevanz. Zudem können manche Klausurthemen noch relevant für Klausuren sein; auch wenn diese Themen nun in anderen Modulen vorhanden sind.
- Den Zugriff auf den Protokollschrank, der ursprünglich von der Schrank-AG verwaltet wurde, hat zur Zeit Dino Kussy.
- Es könnte eventuell auf der morgigen FVV gefragt werden, ob Interesse seitens der Studierendenschaft besteht, die Schrank-AG wiederzubeleben, nachdem diese aufgelöst wurde. Die Aufgabe dieser AG wurde vom FSR übernommen.
- Zudem sollten neue Klausurprotokolle in das System eingepflegt werden. Jedoch muss hierfür das Urheberrecht beachtet werden.
- Sollte Werbung für die Schrank-AG gemacht werden?
- Der FSR unterstützt die Idee zur möglichen Wiederbelebung der Schrank-AG und wirbt für diese auf der morgigen FVV. Cordt von Egidy wird gebeten, die Ankündigung der Schrank-AG auf der FVV durchzuführen ⇒ ToDo.

15:00 Uhr : Es verlässt Alexander Friedrich die Sitzung

8 Entwendung von Fachschaftseigentum

Beginn des TOPs: **15:05**

Vorstellung des TOPs

Es wurde ungewöhnlich viel Kioskeigentum gestohlen.

Diskussion

15:12 Uhr : Ankunft Alexander Friedrich

- Es wird angestrebt, die zuständigen Personen nach Handlungsobstionen zu fragen.

9 Vertraulicher TOP

Vorstellung des TOPs

Julia Adamek wird als Gast im Protokoll nachgetragen.

Der Inhalt dieses TOPs ist im vertraulichen Zusatzprotokoll zu finden.

Ab hier wird das Protokoll von Dennis Ochocki weitergeführt. Zudem wird die Sitzungsleitung von Sebastian Lau übernommen

10 Lernraumschilder

Vorstellung des TOPs

Es wird Geld für mehr Schilder in der OH12 benötigt.

Diskussion

- Bevor dies geschieht, muss noch ein Problem gelöst werden: Zum Wechseln des eingelegten Planes muss das Schild abgenommen werden, dabei reißen die zur Anbringung verwendeten Powerstripes das Holzfurnier der Tür ab.
- Zusätzlich sollten auch noch kleine Wischer, welche wir im Büro haben, angebracht werden.
- Um auf sicherer Seite zu sein, sollte eine Bescheinigung eingeholt werden, wo dem FSR explizit erlaubt wird, Powerstripes zu verwenden. Diese Bescheinigung würde den FSR finanziell absichern. Damit die Bescheinigung nicht verloren geht, kann diese auch auf die Rückseite der Schilder angebracht werden.
- Alternativ könnten die Schilder neben der Tür angebracht werden.
- Eine Alternative wäre es aber auch, die Schilder einmalig auszuwechseln.
⇒ToDo: Rico van Endern holt die Bescheinigung ein und klärt die Schraubenbefestigung

„Wir sollten uns mehr Mühe geben, die Schilder wunderschön zusammen zu basteln, denn die Lehrstühle könnten sich nicht über so schöne Schilder beschweren.“

Der finanzielle Teil dieses TOPs wird vertagt.

11 VGA-Kabel

Vorstellung des TOPs

Wir haben zwei 5m-VGA-Kabel, wovon eins immer noch defekt ist. Daniel schlägt vor, fünf 5m-VGA-Kabel zu kaufen.

Beschluss: Der FSR stellt 30 Euro für VGA-Kabel bereit.

Ja	Nein	Enthalten
16	0	0

Angenommen

Zum Zeitpunkt der Abstimmung waren 17 stimmberechtigte Personen anwesend.

15:58 Uhr : Es verlässt Philipp Dittrich die Sitzung

15:58 Uhr : Es verlässt Elias Wiebelitz die Sitzung

15:58 Uhr : Es verlässt Alexander Brockmann die Sitzung

15:58 Uhr : Es verlässt Dino Kussy die Sitzung

15:58 Uhr : Es verlässt Marius Möller die Sitzung

15:58 Uhr : Es verlässt Julia Adamek die Sitzung

12 GO-Änderung

⇒ToDo: Dino Kussy soll einen Termin mitteilen, an dem er gedenkt, die GO-Formulierungsverbesserung zu präsentieren.

13 Sonstiges

Inessa Azizova:

- Montagmorgen war im E33 totales Chaos gewesen. Zu viele Stühle und Tische waren mittig im Raum. Das Lernen war in diesem Raum nicht möglich gewesen.
- Ein FSRler hat seine Sprechzeiten immer noch nicht eingetragen.
⇒ToDo: Sebastian Lau soll mit besagtem FSRler reden.

Daniel Korner bittet, dass seine GO-Änderungsvorschläge begutachtet werden sollten

16:04 Uhr : Es verlässt Maurice Buchsein die Sitzung

16:06 Uhr Die Sitzung wird geschlossen.